

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

OFICINA:

Imprenta CARTIN

150v. al S. del Colegio de Sne.

Subscripción mensual: ₡ 1.00

Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA JUEVES 21 DE ENERO DE 1932

Núm. 3750

Para las Damas

¿Puede una mujer educar a su esposo?

Si que puede, si ella está educada como conviene, y en vez de caprichos tiene virtud, y en lugar de fantasías tiene prudencia.

Salís del altar desposadas, cubiertas con vuestros vestidos blancos de boda, coronadas con flores delicadas, pisando claveles y fucsias olorosas, por un ambiente saturado de enhorabuena...

Cuando hayáis vuelto a vuestras casas, despojaos de vuestras gasas, dejad las flores... Haced cuenta que todo eso ha pasado.

Aún hay flores, es cierto, pero empiezan a deshojarse; aún duran los gorjeos del amor, pero empiezan a apagarse; aún se respira el perfume de la juventud, pero se evapora... Se acerca el tiempo de la formalidad, la época de los frutos, la faena de la casa.

Comenzad a trabajar, porque ha de haber mucho que hacer para toda la vida.

Ahora se verá lo que valéis: no basta ser graciosa, no basta haber sido simpática, no basta

haber sido alegre, es preciso ser... mujer. Y lo váis a demostrar en vuestra vida de esposa.

Comenzad pronto vuestra tarea.

En cuanto cese la algazara de vuestra boda, colocaos en vuestro puesto de vuestro hogar y dad las primeras órdenes imponiendo buenas costumbres, las buenas costumbres de vuestra madre.

En esos días en que todavía el marido hace lo que quiere su esposa, tal vez podréis poner el fundamento de la virtud de la familia.

No dejéis pasar esos días, preciosos para vuestro porvenir, en gorjeos y florilegios.

Mas no por eso lo queráis todo desde el primer día.

Tenéis mucho tiempo; formad con calma vuestro plan. Comenzad por estudiar el carácter de vuestro esposo.

R. V. Ugarte S. J.

La ciudadanía hispánica

Para «Correo Nacional»

Tarde por no poder hacerlo antes por falta de salud, quiero escribir unas líneas sobre asuntos que quizá en este momento no sean oportunos, pero hay que sembrar para ir recogiendo con el tiempo la cosecha que todos debemos de esperar con el fin de poder llegar un día en que los que hablamos el mismo idioma lo mismo que los Brasileños y Portugueses que forman parte integral del Gran Continente (permitid la frase) Iberoamericano seamos vistos no como extranjeros, más bien como habitantes nacionales de cualquier país comprendido en lo que quizá con poca justeza para algunos llamo Continente Iberoamericano.

En los primeros meses de este año, no recuerdo si Enero o Febrero, el señor don Rodolfo Reyes, notable diplomático Mexicano, escritor y publicista de gran valía y defensor de esta tesis, en el Colegio de Abogados de Madrid, dictó una tan grande conferencia sobre este tema documentada y probada que por ella recibió multitud de felicitaciones justas que en nada podían aumentar el prestigio de tan eximio jurisperito, pero si demostraban que en el corazón y el ambiente de los pueblos existe ese algo que en día no lejano ha de cristalizar y llegar a formar parte de las constituciones de hispanoamérica y ya en la nueva constitución española se ha empezado a darle forma al proyecto que debe alegrar a todos los que aspiramos a la unión de la Raza.

El día 29 de Setiembre en la sesión de las constituyentes que discutían el artículo 22 del proyecto de Constitución, varios diputados convencidos de la necesidad de esta resolución, presentaron una enmienda para que el último párrafo del número 2 de dicho artículo quedara así adicionado. «A base de una reciprocidad internacional efectiva, y mediante los requisitos y trámites que fijará una ley, se concederá ciudadanía a los nacionales de Portugal y países hispánicos de América, comprendido el Brasil, que, residiendo en el territorio nacional, lo soliciten, sin que pierdan ni modifiquen su ciudadanía de origen. Esta ciudadanía plural tendrá diversos grados, según las circunstancias

utilidad y ornato de su iglesia dedicada al gran San Miguel. En más de una ocasión, de palabra o por escrito, me he referido en érninos ecomiásticos al celo, entusiasmo y actividad, manifestados en verdaderas obras valiosas, pregoneras del espíritu religioso, que gracias a Dios, no ha dejado de brillar en nuestro pueblo.

En el deseo de cancelar algunas deudas, y de dar un paso más en los trabajos de la nueva sacristía, tan alabada del Excentísimo Señor Arzobispo en la última Visita Pastoral de febrero próximo pasado, y para hacer con precisión el arreglo del cielo raso del presbiterio, detrás del altar mayor, es que vengo hoy a invitar a los feligreses todos a un turno el domingo 24 de enero de este nuevo año, a fin de poder recoger alguna cantidad en efectivo para estos trabajos, no de vano lujo, sino de positiva necesidad en nuestra Iglesia Parroquial.

Acimo, buenos feligreses, que Dios bendice lo que empleemos en su santo templo y remunera los sacrificios, que con gusto le ofrendamos a su nombre santísimo. Todo para gloria del Señor de los señores, de su príncipe excelso San Miguel, y de honor para el pueblo escasuceño, que así sabe corresponder a los inagotables beneficios que recibe de la munificencia divina.

El Cura Párroco,

MANUEL ZAVALA

Escasú, 10 de enero de 1931.

del solicitante, e irá desde el simple voto activo en materia municipal, hasta la elegibilidad para cargos públicos con excepción de los de Presidente de la República y Ministro.

Los derechos de ciudadanía española caducarán automáticamente por la ruptura de relaciones con el país de origen del titular, o porque deje el mismo país de aplicar la reciprocidad.»

Don Rodolfo Reyes ya captó en un diario madrileño en famoso artículo, que siento no conocer, el alcance de esta moción que fue aprobada y por consiguiente forma parte del volumen constitucional de España.

Ahora toca a los Gobiernos a quienes afecta, el dar movimiento a esta nueva fase del problema Iberoamericano y así veremos darse principio a la gran unión de la familia hispánica. Sin más comentarios que podría hacer muchos, roguemos porque esto se verifique para bien de la Raza.

Mariano Irache

Nota de la R.—Este escrito, último del Sr. Irache, nos lo envió desde su lecho de enfermo, del Hospital de San Juan de Dios, pocos días antes de su muerte.

No hagas esto

- No escupas sobre el porvenir.
- No destruyas tu vida.
- No abuses de las cosas buenas que la Providencia ha puesto en el camino de tu vida.
- No des plazo al miedo.
- No oprimas ni a los huérfanos ni a las viudas.
- No compres cosas inútiles.
- No adquieras intimidad con los superiores a ti.
- No hables ni murmures de los asuntos privados de nadie, ni reveles los secretos que te sean confiados.
- No interrumpas la marcha que hayas comenzado para alcanzar la realización de cualquier buen asunto.

EL LAICISMO O ATEISMO ES LA BASE DEL COMUNISMO

Todos sabemos que lo primero que hace el comunismo moderno, donde quiere arraigarse, es destruir la religión, «destruir a Dios», como dicen los comunistas.

Es por lo tanto un absurdo que los católicos o liberales que defienden la escuela laica, única o atea, los que pregonan que en Costa Rica no existe ningún problema de enseñanza religiosa, se escandalicen y hagan aspavientos ante el avance del comunismo. Y es aun más absurdo y ridículo cultivar la planta comunista en la escuela atea para después pretender cortarla a machetazos en lugar de desarraigarla, o destruir el sem llero.

El comunismo se combate y se cura en la verdadera escuela cristiana; y para que en un pueblo haya escuelas cristianas verdaderas es necesario que haya gobiernos conscientes y cristianos.

SINO QUEREMOS ESCUELA CATOLICA NO NOS QUEJEMOS DEL COMUNISMO.

Salustio

Gran turno en Escasú a beneficio de la Iglesia Parroquial

Las continuas y exigentes necesidades de la Casa del Señor, nuestra querida Iglesia Parroquial, obligan al cura muchas veces en el año, a llamar la benévola atención de los feligreses, a contribuir al sostenimiento, a las

reparaciones y adelantos materiales, que aumentan el decoro del templo.

El pueblo de Escasú ha dado pruebas de su fe, desprendimiento y buena voluntad en interesarse en las diferentes obras de

Para un despacho rápido

En el pago de cuentas por servicios eléctricos y telefónicos, suplícamos nuevamente a nuestros estimables clientes presentar el último recibo como referencia.

COMPANIAS ELECTRICAS

San José, Enero 6 de 1932.

La misión pública de Jesús

Especial para Correo Nacional

V

Le parecía casi ofender al Padre Celestial no imitándolo en lo que El hace, esto es iluminando con el sol a los buenos y a los malos y dispensando la lluvia a unos y otros. Para Jesús no se debía, por consiguiente, proceder en el futuro del mismo modo que se había obrado en el pretérito, es decir, amando a los amigos y odiando a los enemigos, como era costumbre de judíos y gentiles.

Esta moral tan pura debía tener, según Jesús, el predominio en la religión futura de los pueblos, esto es, en la religión católica.

Por eso, la religión debía consistir en absoluto en la adoración e imitación de Dios, debiéndose concentrar por entero en la relación inmediata de nuestro espíritu con el Padre que está en los cielos.

La plegaria es para Jesús elemento de la religión; pero no precisa «imitar a los hipócritas, que aman el orar con rituales en las sinagogas y en las esquinas de las calles, a fin de que los hombres los alaben y admiren.» Tú, si quieres orar, puedes orar en secreto a tu Padre, y tu Padre que ve en lo escondido de tu alma, te escuchará y te concederá lo que le pidas. Y orando, tampoco habléis inutilmente, como los paganos, que piensan que por su parlería serán oídos. Dios tu Padre, sabe de qué cosas tenéis necesidad, antes que tú le pidáis".

Este idealismo moral religioso del divino profeta tuvo resultados innegables y admirables en los comienzos de la vida cristiana, en casi todos los tres primeros siglos, durante los cuales se afirmó, aun con el martirio, el Evangelio del intenso y amplio amor, enseñado y practicado por el Divino Mártir del Gólgota.

Hoy tenemos varias crisis en los principales organismos de la sociedad, las que agitan al Estado, la Iglesia, la Familia y la Propiedad. No podemos ocuparnos de ellos, ni aun por las relaciones que pudieran deducirse con respecto al asunto que estudiamos. Debemos ocuparnos sólo y de paso también, de la crisis moral y religiosa contemporánea. En las épocas

de transición siempre sobrevienen crisis, es decir, cambios lentos o violentos, bien sea porque el pasado no satisface a la mayoría o bien por lo contrario, porque el futuro aun está indefinido y muy incierto.

La moral religiosa de Jesús, que durante varios siglos ha prestado a los pueblos muchos beneficios, hoy es vilipendiada por no pocos científicos, políticos y socialistas, como cosa extemporánea, así como perjudicial a los pueblos. La moral de Jesús se apoyaba y se apoya en el reino de Dios, como reino de universal benevolencia y fraternidad. La ciencia ahora juzga que puede dejarse a un lado semejante hipótesis; así algunos llegan a proclamarla como la causa de muchos males perpetrados en nombre de Dios. Jesús entendía recomendar una moral religiosa, en el sentido de que la religión no debiera separarse de la moral ni ésta de aquella, porque el divorcio las perjudica gravemente y la unión las favorece muchísimo. Ahora, los que aun aceptan una moral para la buena conducta social de todos, la quieren humana o dígasela laica, del todo separada de la religión; de modo que la religión cristiana tiene por base el reino de Dios, mientras que la moral humana debe tener por fundamento el reino de la razón y de la experiencia. Y aquí no aludimos a otros pensadores actuales como Nietzsche, Stirner y Berge, quienes desean que se suprima la moral, pudiendo los pueblos valerse aun de medios violentos, completamente inmorales, para lograr un fin a su juicio bueno.

Continuando el cotejo, la moral de Jesús elogió la resignación; la moral laica proclama la reivindicación de los derechos privados y públicos. En el país oprimido en que Jesús enseñaba, no podía hacerse el elogio de la resignación; hoy, por el contrario, puede hacerse el elogio de la reivindicación, para realzar a los desheredados, a los explotados y oprimidos que inmerecidamente padecen. Jesús recomendó la moral interna del individuo, porque de ella procede la reforma social. Viceversa, la moral social proclama hoy como nece-

Contra la crisis

Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**



saria sobre todo la reforma social, porque de ella vendrá la reforma moral del individuo. La renovación popular, según Jesús, debía esperarse del arrepentimiento sentido, del reconocimiento y enmienda de los propios errores del individuo; según los actuales promotores de la renovación popular, ésta debe esperarse del socialismo reformista o revolucionario, parcial o totalmente colectivo, opuesto en parte o del todo a la propiedad privada, lo que constituye un error colosal. Como es fácil comprender, se tienen puntos de vista opuestos, pero al juzgarse los hechos históricos importa no olvidar jamás que en épocas diversas aparecen siempre soluciones diferentes de los problemas sociales. El libro más filosófico que religioso, el Eclesiastés, bien anunció tal criterio para juzgar en esta sentencia: «Para todas las cosas hay razón, y todo lo que quisiéreis debajo del cielo, tiene su tiempo determinado.» Aparte de lo en la moral de Jesús, se refiere a su tiempo y que de su tiempo se resiente, nadie, que sea imparcial, puede desconocer en ella ciertos idealismos útiles y precisos para todas las edades, como por ejemplo, el amor a los prójimos; la compasión a los desheredados y los enfermos; la resignación en las inevitables desventuras de la vida; la entrega a los obreros del salario correspondiente; la colocación de la reforma exterior y social bajo la dependencia de la reforma moral interna. ¿Si el individuo no es moral, cómo podrá serlo la sociedad, que se compone de individuos?

El compendio del citado idealismo y de la moral de Jesús, oportunos para todos los tiempos, es la máxima universal ya expresada en la forma negativa: «No hagas a otros lo que no quieres que te hagan a ti»; ya expresada en la forma positiva: «Haz

a otros lo que quieres que te hagan a ti.» La máxima universal, en la forma negativa, pertenece a la antigua ley promulgada por Dios en el Monte Sinaí y dada a Moisés, el Supremo Legislador de Israel, y en la forma afirmativa, es propia de la nueva ley, anunciada por Jesús. Las dos formas se completan, y no se excluyen en las permanentes y benéficas idealidades de la moral de Jesús. Los críticos e hiper-críticos que tanto difaman y a veces gritan contra la moral evangélica, ¿con qué cosa mejor que rrian sustituirla?

No despreciamos el trabajo de la ciencia en la moral; no obstante, la moral científica nunca será popular, a pesar de las numerosas tentativas que se han hecho. La moral religiosa, por el contrario, ha sido, es, y será siempre popular. La razón de ello es que en la moral religiosa predominan las fáciles investigaciones de la mente, propias de la moral científica.

Actualmente existe un resuelto despertar del idealismo contra el realismo filosófico. El idealismo reconoce a Dios en la moral, sin embargo no como una deducción teórica, sino como un necesario postulado práctico. Esto aparece claro en el sistema moral y crítico de Kant y de muchos kantianos y neokantianos. Tal sistema no contradice la moral religiosa de Jesús, confirma la por Kant en las ideas fundamentales de su estudio: «La religión dentro de los límites de la razón pura.»

El realismo filosófico, que ha logrado abatir el idealismo crítico, ahora vive a su lado, reflexionando sobre los varios sistemas realistas en lo que se refiere a la moral.

Después del utilitarismo de Bentham, de Juan Stuart Mill, de Spencer, de Windt, de Hering y después del sentimentalismo ético, estético y eléctrico de otros moralistas, no contrarios al realismo filosófico, tenemos las últimas investigaciones filosóficas

en la moral del pragmatismo, del solidarismo y del sociologismo, también éstas favorables sin embargo al realismo filosófico. El pragmatismo hace depender nuestros deberes en moral no de los principios teóricos, sino de los resultados prácticos; de modo que para el hombre será obligatorio lo que en sus resultados es benéfico, o no obligatorio lo que es perjudicial. El solidarismo hace depender nuestros deberes morales de un tácito contrato permanente en la humanidad, en virtud del cual nacemos deudores para con los antepasados y los contemporáneos del inmenso capital acumulado, gozado por quien nace, y en virtud del cual contrato no expresado se tienen deberes de justicia, de gratitud, de respeto y otros innegables deberes colectivos. El sociologismo no afirma que la cuestión social es cuestión moral sino lo contrario; porque, si existe una moral, existe por los deberes que impone el interés colectivo; y si existen individuos con sus deberes, existen por la sociedad que los engendra.

Muchas preguntas podrían hacerse a propósito de esto, pero nos permitiremos una sola y es la siguiente: ¿La moral evangélica contraría en absoluto el idealismo moral ya mencionado? No; porque el idealismo también admite a Dios como un postulado en la moral, y hace del ideal la sustancia primordial de la moral. Tampoco la moral evangélica se opone al realismo pragmático, solidario y sociológico. El pragmatismo apoya la moral no en principios teóricos, sino en resultados prácticos, tal como es el intento práctico de la moral evangélica; pero en ésta, nada menos que algo parecido se presupone en lo de la comunión sobrenatural de los santos, dogmatizada en el Símbolo de Nicea. El sociologismo concede a la sociedad el máximo valor, hasta hacerla la productora de los individuos y de los deberes humanos. Pues bien, la moral evangélica nunca ha desconocido la importancia de la sociedad y del socialismo, pero con mayor verdad histórica y filosófica va del individuo a la sociedad, siendo evidente que si la moral no existe en el individuo, jamás existirá en la sociedad, que se compone de individuos, asociados entre sí por necesidades materiales y morales.

Nunca negó Jesús el socialismo bien entendido, sino que lo subordinó siempre al individualismo moral. Tal subordinación prestó a la vida social maravillosos servicios civiles en todas las épocas y lugares.

La subordinación del individuo al socialismo, como quieren los modernos sociólogos, corrompe a los individuos y los hace irresponsables del mal que hacen. Se siente el corazón hecho un puño, cuando en los tribunales se oye que la sociedad crea los malhechores! Una causa eficiente se transforma en causa eficiente de monstruosos delitos!!

José Angel Lagos U,

Sparta, enero de 1932.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó

AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Al pasar frente a la "Pitahaya"

A doña Emilia Cortés de Sánchez

"El sol expira en un cojín del cielo, mientras la tarde inconsolable llora".

Esta es vuestra hora, oh árboles! la de profunda meditación y acaso la del dolor.

Aquí en esta verde arboleda reina el silencio de la profunda soledad; apenas se oye el tenue ruido del viento que hace crujir las ramas de los árboles.

Los pájaros cantores han huído, unos a diferentes lugares de amor y los más buscaron el dulce abrigo en las altas copas de estos árboles, reyes de la «Pitahaya».

Toda la natural alegría de vosotros, la noche, compañera inseparable del día, lo ha tornado como el silencio sepulcral; y no es para miraros sin dejar de sentir tristeza infinita, como la que invade a mi alma, al pasar por aquí y miraros: la bellísima obra de la creación, alegría de los alados, tórtolas, blancas palomas, toda muerta! La noche es semejante a la muerte: parece el descanso eterno.

Pero, yo, pobre caminante, en mi peregrinación de esta tarde, cuando busco consuelo a mis hondas penas, os contemplo y admiro, aunque por pocos momentos, para seguir pensativo, cansado, rumbo a San Antonio de Belén, el cual, desde aquí, de este sitio en primavera perpetua, se perfila su amplio valle, contornado constantemente, con gracia, cual cinta cinematográfica

por el río *Quebrada Seca*, que recoge las místicas plegarias de sus simpáticas belemitas, llevándolas como perlas, como flores, a inmensa distancia, cuando el río tranquilo, suavemente y arrullado por las cándidas avecillas cantoras, revolotean su corriente llena de rumor, que camina hacia el mar, siguiendo la magestuosa trayectoria que el Divino Artífice le trazara.

Os digo adios, hasta mañana! paisajes de estos amenos campos que predicán la verdad inmutable, ¡adiós! hasta mañana! paisajes de estos amenos campos que predicán la verdad inmutable, ¡adiós! y al volver con mi paternal nostalgia, llevaré en mi alma, mortales ansias, siempre como la triste ave, que la pena le impide cantar y va saltando de rama en rama, sin término a su aflicción, la cual no la deja formar su nido amoroso; y al continuar mi viaje de peregrino triste y al despedirme de este lugar de intensos pensamientos, digo con el poeta guatemalteco, de corazón ardiente:

«Yo pienso en tí, tú vives en mi mente».

Alberto Quesada L.

Heredia, 10 de enero de 1932

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que les acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día,

Magnífica propiedad en venta

En Calle 12 Sur o sea 50 varas al Sur de la pulpería "La Nueva Iberia", se vende una propiedad entenderse con *Jesús Marín* o con *Julia Marín*.

medidas de persecución en algún aspecto sean beneficiosas, porque aunque la Iglesia es una institución divina, al fin y al cabo está en este mundo compuesta por hombres y participa de sus miserias y sus imperfecciones, de la misma manera que el polvo llega incluso a adherirse a los muebles más finos. Eso servirá para purificarnos. ¿Vienen persecuciones? A mí esas me tienen sin cuidado. En los momentos de mi formación como estudiante, algo que llegó muy adentro en mi espíritu fueron unas palabras de uno de los primeros historiadores del mundo, del historiador inglés Macaulay, que no es un católico, que no es un clerical, que es un protestante, que parece que pierde la serenidad y objetividad de su juicio cuando enfoca este problema religioso.

Pues yo en Macaulay leí algo, señores, que es necesario que se tenga muy en cuenta cuando se habla o se inician persecuciones religiosas. Dice, refiriéndose a la Iglesia católica, que ya era grande y respetada cuando el humo de los sacrificios se elevaba en Atenas, cuando las fieras luchaban en el anfiteatro de Flavio, cuando todavía los germanos no habían cruzado las orillas del Rin; y seguirá siendo respetada cuando los viajeros de Nueva Zelanda, en la más absoluta soledad, dibujen las ruinas de la Catedral de San Pablo, apoyados en el arco roto del puente del Támesis.

Señores, para mí esto es eterno: esto no puede morir. ¡Purificadnos por la persecución, pero el triunfo es nuestro! Porque en definitiva (y estas quiero que sean mis últimas palabras), por encima de todas las luchas que nos dividan, de las incomprendiciones que, a veces, pueden separar a los hermanos, yo quiero acudir, como todos los días lo hago, al Evangelio para buscar en él la norma suprema de amor y de convivencia. Que nos persigáis o no nos persigáis os brinda, con una fórmula divina, pala-

bras que tienen vida eterna, palabras que triunfarán de todas nuestras dificultades, que sintetizan nuestro pensamiento; porque nosotros en estos momentos de persecución querríamos inundar el mundo de caridad y de amor; que llegara incluso a vosotros; porque yo (aunque os parezca que esto va a concluir en sermón) quiero poner fin a mis palabras con algo que llega muy hondo para un cristiano y que tiene un valor permanente de belleza para el que simplemente tenga un concepto estético de la vida; señores, algo que días pasados, en ese banco (señalando al de la Comisión), comentaba yo en voz baja con el señor Alomar, de quien me separan tantos abismos, pero al que me acerca un hondo sentido espiritual.

Yo le decía: para mí, la norma suprema política es la que en estos instantes al señor Alomale lleva lágrimas a los ojos y a mí me lleva la tranquilidad de que, por encima de todas las luchas, llegará un momento de amor; porque yo os digo lo que leo en el Evangelio todas las mañanas: «Amad a vuestros enemigos; haced el bien a los que os persiguen y calumnian para que seáis hijos de vuestro Padre celestial, que está en los Cielos, que hace que alumbre el sol sobre buenos y malos y caiga la lluvia sobre justos y pecadores». Y yo, señores, en nombre de una emoción religiosa y de un amor patriótico, digo que lucharé con vosotros en las grandes batallas por mis ideales, pero que tendré siempre la comprensión suficiente para no ver en vosotros, en definitiva, más que hermanos. (Grandes aplausos)

Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

JAMON SERRANO
SALCHICHON DE VICH
Chufas frescas
Jamón WESTFALIA
HA RECIBIDO
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO Nº 3933

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jaraabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Refranes

Hombre viejo, cada día un duelo nuevo

—Hombre honrado, antes muerto que injuriado.

—Hombre perezoso, en la fiesta es acucioso.

—Hombre pobre, todo es trazas.

—Hombre apercebido vale por dos.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

En las Cortes Constituyentes de España
Magnífico y valiente discurso del congregante mariano señor Gil Robles
Al iniciarse en la Cámara el debate sobre la cuestión religiosa

Concluye
Esas medidas, si se aprueban, insisto en que nosotros las acataremos, porque las imponéis vosotros; pero contra ellas desencadenaremos nuestra ofensiva en el puro terreno legal, y no nos importará el tiempo, porque tenemos la seguridad del triunfo. Nosotros, contra todas las dificultades, seguiremos trabajando; a veces parecerá que la fatiga nos rinde, pero tendremos la obligación de seguir y seguiremos, como aquellos remeros de Eneas que iban remando al compás de su propia fatiga. Esto haremos nosotros por el ideal; esto hará la España católica, que en este momento está hablando por boca del más modesto diputado.
La persecución puede ser purificadora
Y no es, señores, que a mí la persecución me asuste por lo que pueda tener de ataque a la Iglesia; no os extreñaréis que yo en estos momentos lo diga, porque el señor Ministro de Justicia antes lo dijo: quizá estas

Cerveza y Refrescos **TRAUBE** **Reyes en toda mesa porsu Pureza y Sabor**

Consejos de un policía

- Nunca deje valores en un cuarto donde haya ventanas abiertas.
- Nunca ponga dinero o prendas debajo de su almohada.
- Nunca demuestre llevar mucho dinero consigo en lugares públicos.
- Nunca tome una sirvienta sin referencias muy buenas y seguras.
- Nunca deje de hacer una viva demostración de alarma, si alguien lo amenaza o ataca, pues la publicidad es a lo que más temen las malas gentes.
- Nunca permita que entre en su casa alguien bajo el pretexto de ser inspector de gas, etc., etc., sin que primero demuestre su identidad.
- Nunca firme nada si un examen detenido.
- Nunca deje de observar bien la cara de su agresor si alguien le ataca.
- Nunca diga a una persona extraña que usted está solo en su casa.
- Por nuestra parte sólo añadiremos:
- Nunca deje usted de cumplir los anteriores consejos.
- Nunca, ni por ninguna circunstancia, haga usted amistades de ocasión, especialmente cuando esté de viaje.
- Nunca se acerque a una persona que se desmaye en la calle, porque es un medio usado por los ladrones.
- Nunca salga para una ciudad extranjera o desconocida, sin informarse de un lugar seguro donde pasar la noche.
- Nunca conteste personalmente a ningún anuncio, sin informarse de la agencia o empleo del que lo pone, y nunca conteste a ninguno que dé cita en cuarto privado de un hotel.
- Nunca abandone su portamonedas mientras compre o examine mercancías en las tiendas.
- Nunca deje sus prendas en el lavamanos, aunque sea por pocos minutos, póngaselas en el bolsillo.

La asamblea de los católicos alemanesen el estadio de Nuremberh

por Friedrich Muckermann S. J.

El estadio de Nuremberg ofreció el domingo, 30 de agosto, un aspecto inusitado. Durante toda la mañana se dirigieron a él muchísimas personas a pie, transitando por las calles hasta las afueras, o con el tren, con los tranvías municipales, con automóviles o utilizando espaciosos autocars. En las inmediaciones del estadio se reúnen grupos grandes y pequeños con los estandartes y las banderas de las diversas sociedades. Cruzando la amplia superficie y pasando a través del gentío, llegamos pronto a la tribuna, desde donde se domina todo el estadio. Allí se ha erigido un altar y se ha instalado un púlpito. No faltan instalaciones de autotoparantes; un avión que vuela alrededor del estadio demuestra que la iglesia católica sabe poner la técnica a su servicio.

Miramos la gran plaza circular. Frente a nosotros entran poco a poco las sociedades, formando como una corriente de la cual parecen sobresalen los mástiles engalanados de un bajel. Miles y miles de personas se mueven con orden exactísimo hasta que quede ocupado el último lugar. Más de cien mil personas se han reunido allí en espera del augusto espectáculo. En la periferia ondulan al viento majestuosas banderas y la mirada abarca más allá del estadio la hermosa tierra de Franconia y en el horizonte el azul del firmamento velado un tanto por neblina sutil.

Entretanto han llegado las personalidades prominentes, entre ellas el Ministro nacional del Inte-

rior y Vicecanciller Dr. Wirth, el Ministro nacional del Trabajo Dr. Stegerwald y el Ministro nacional de Correos Dr. Schatzel. Vemos también al Ministro Presidente de Baviera Dr. Held y a distinguidos parlamentarios: al profesor prelado doméstico Dr. Schreiber, al prelado doméstico Leitch. Todos quieren estar en estos momentos con el pueblo católico. En esta tribuna se hallan congregados casi todos los jefes de la Alemania católica.

Ahora suenan más fuertes los acordes de la música anunciando otro notable acontecimiento. El Nuncio de S. S. y el Arzobispo de Bamberg entran solemnemente en el estadio, al frente de una comitiva abigarrada e interesante. Forman parte de ella destacamentos de la Defensa Nacional, grupos de hermanas de la caridad, sectores de policía en uniforme de gala, niños inocentes en vestiditos blancos, hombres sencillos en trajes modestos, prelados con hábitos pintorescos. Cuando por fin ha llegado el Nuncio al lugar que le estaba des-

tinado, se asemeja el estadio a la escena de los dramas de Calderón, donde figuran todas las magnificencias del cielo y de la tierra.

Ya ha empezado el Arzobispo su discurso, relacionado, como toda la labor de la Asamblea, con el nombre de Santa Isabel, el cual ha dado a la Asamblea católica de este año, con la conmemoración del séptimo centenario de la Santa, popular en Alemania como pocas, su carácter especial. No podía elegirse mejor divisa. pues es el símbolo del amor activo. En esta asamblea católica se trataba de no limitarse a pronunciar discursos, sino a despertar iniciativas y animar a la acción. Ya el lunes se había dado alimento a 1.500 pobres de Nuremberg, de acuerdo con una iniciativa de la asamblea, y católicos y protestantes participaron por igual en la dádiva y en el socorro. En virtud de la grave perspectiva del venidero invierno se ha debatido la necesidad de aliviar la situación de los menesterosos y ha sido realmente conmovedora la

actitud de los campesinos católicos, que prometieron ayudar en la medida de sus recursos.

Continuará

Piano vertical: Se desea adquirir uno de ocasión. Ofertas a esta oficina.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

- Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.
- Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.
- EFICIENCIA MENTAL:** Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
- PERIODISMO:** Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
- REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:** Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.
- ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:** El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
- CURSO DE REDACCION:** Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantarse rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

-Curso de Periodismo.
-Curso de Reporter.
-Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
-Curso de Redacción.
-Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
-Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y fírmame precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

TELEFONO 3131

IMPRENTA CARTIN

APARTADO 111